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文責 福島英士郎

１ 「１年の計は元旦にあり」「笑う門には福来たる」（校長講話一部抜粋）
今年は酉年です。「運を呼び込む年」にしたいもので

す。さて、３年生は 1/17 に荒尾玉名私学入試がありま
した。1/24 に山鹿・熊本・大牟田私学の入試、2/3 には
公立の前期入試、3/8,9 は公立後期入試が予定されてい
ます。3/14 は卒業式です。３年生が学校に来る日数も
あとわずかです。３年生にとっては残された中学校生活
を充実したものにして欲しいと思います。
さて年の初めにあたり、皆さんに日本古来からの言い

伝えを紹介します。
１つは「１年の計は元旦にあり」です。これは、戦国大名であった毛利元就の

言葉です。意味は「何事も最初が肝心である。遅れをとるような甘い考えでは戦
国の世を生きていけない」という意味です。みなさんも、新年の目標をたて、達
成に向けての努力を積み重ねてくれることを期待します。
２つめは、「笑う門には福来たる」です。ここで言う「門」とは、家のことを

さしています。すなわち、「笑いの絶えない家には幸せがやって来る」という意
味を持ちます。家を学校と置き換えてみます。子ども達全員がニコニコと楽しく
笑顔の絶えない学校には、子ども達全員に幸せが舞い込んでくることになります。
笑いは人間の心も体も健康にするそうです。医学的にも認められています。
さらに、ニコニコ笑顔の絶えない人のところには、自然に人が集まってきます。

それと同時に、幸せも集まってくるそうです。温かい心の笑顔は、素敵な友人関
係をつくります。皆さんと先生達で、この腹栄中をさらに、笑顔あふれる楽しい
学校にしていきましょう。

２ 新年の抱負

教育目標

笑顔追求（腹栄中大好き）

私の新年の抱負は３つあります。１つ目は学習面です。定期テストの前に慌てて勉
強していたので、今年は計画を立てて効率よく勉強できるように頑張りたいです。そ
して苦手な教科を少しでも得意教科にできるよにしたいと思います。２つ目は部活動

です。今まで以上に部活に真剣に取り組みます。４月になると新しく１年生が入部し
てくるので、その時にカタチだけの先輩でなく、優しくて何でも教えられる先輩にな
りたいです。３つ目は生活態度の見直しです。去年は早寝早起きができず、朝慌てて

準備をして登校していました。早寝早起きを心がけます。また挨拶も、自分から大き
な声で挨拶ができるようにしたいです。この３つを目標に１年を頑張ります。

１年２組 藤井綺凜 さん

３ ２年生を中心に生徒集会を行いました。1/13
２年生のリーダー候補者を中心に、はじめて生徒集

会を開きました。とても緊張していたようですが、腹
栄中をよくしたいという強い気持ちが伝わってきまし
た。給食委員会からの残さい調査のお知らせや身だし
なみチェックを実施しました。

新しい年になって頑張りたいことは２つあります。１つ目は勉強です。もうすぐ３
年生になります。１年後には受験があります。まだ志望校を決めていないのですが、

合格できるように、これからしっかり勉強したいと思います。
２つ目は部活です。昨年は記録会に出て、少しずつタイムを縮めることができまし

た。しかし、自分のペースで走ることができませんでした。なので今年は、ペースを

考えて走れるようになりたいです。本番では自分の目標タイムを超える走りができる
ように頑張ります。 ２年１組 佐々木杏華さん

去年の今頃は、なにも考えずにサッカーの練習に参加したり、友達と遊んだりと楽
しく過ごしてきました。今年はそうはいきません。受験生であるということを意識し
て、受験勉強や面接、小論文の練習もしなければなりません。僕が志望校を決めたの

は３年生になってからでした。進路を決めるまで、受験を意識したことも、どのくら
い頑張ればいいかもわかっていませんでした。今まで、何事にも「何とかなるだろう」
と気楽に考えることも多かったのですが、1,2 年生の時に、「もっと勉強しておけばよ
かった」と後悔しました。でも、後悔しても時間は戻りません。僕にはどうしても行
きたい高校があるので、最後まで諦めないで頑張ります。携帯も受験が終わるまでは
使わないことにしました。周りの友達も受験を意識して勉強を始めています。友達と

刺激し合いながら勉強したいと思います。また、規則正しい生活や日々の言葉遣いに
も注意したいと思います。これまで一緒に頑張ってきたみんなと支え合いながら、み
んなで合格したいと思います。 ３年１組 陶山翔吾君

私はこの冬休み、塾の冬期講習会に初めて参加しました。参加してみたら宿題が大

変でしたが、とても有意義でした。県外の進学校をめざしている人と勉強したことは、
私にとってよい刺激となりました。第一志望の高校に合格できるように頑張ります。
３年生のみんなで力を合わせて合格をしたいです。最後の１人の受験が終わるまで、

みんなで受験と闘いましょう。そして最後、みんな笑って卒業式を迎えたいです。
生徒会 松野柊平君

○リーダー研修の一貫として、生徒集会の司会を務めました。少し緊張しました。み
んな静かに聞いてくれて、とても嬉しかったです。先輩達のご苦労が少しわかった気

持ちになりました。同級生や先輩、先生方から「落ち着いてできていて良かった」と
言ってもらい、とても嬉しかったです。 ２年 山本由依さん
○３年生が引退されたので代わりに司会と挨拶をさせてもらいました。私は開会と閉

会の挨拶だけだったけど、自分の番が近づくにつれ緊張が高まり、開会の挨拶をする
時は今までで１番緊張しました。閉会の挨拶の時は、河瀬先生からアドバイスをもら
いました。この仕事で自分の自信ややる気につながりま。 ２年 緒方裕也君




